



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

AVANT-PREMIÈRES DE LETTERE DALLA SVIZZERA ALLA VALPOSCHIAVO

UN, DEUX, TROIS... SOLEIL !

EST LE LEITMOTIV DE LA QUATRIÈME ÉDITION DU FESTIVAL,

À POSCHIAVO, DU 4 AU 6 OCTOBRE 2024

De vendredi 4 à dimanche 6 octobre 2024 aura lieu la **quatrième édition** du festival consacré à la création littéraire suisse dans les quatre langues nationales: **Lettere dalla Svizzera alla Valposchiavo**.

Durant toute une fin de semaine, **Poschiavo** deviendra le cœur palpitant du Festival, une croisée d'idées et d'histoires issues des quatre régions linguistiques du pays. La quatrième édition du festival, comme les précédentes, a programmé **plusieurs rencontres entre écrivaines et écrivains et le public**, dans une atmosphère riche de **créativité** et de **dialogues interculturels**.

Depuis sa naissance, **Lettere dalla Svizzera alla Valposchiavo** s'est donné la mission de **créer un réseau culturel intégré**, en collaborant avec plusieurs institutions locales et nationales. En 2024, cette synergie continuera à fleurir, grâce aux collaborations avec **Viceversa Littérature**, **le Prix Littéraire du canton des Grisons**, **la Casa della Letteratura per la Svizzera italiana** et **RSI Rete Due**, qui emmènera à Poschiavo une épisode passionnante de **Vulcano**. Les **laboratoires pour l'enfance** sont également confirmés. Ils prévoient des lectures et des créations artistiques avec le public le plus jeune, sous la conduite d'animatrices et enseignantes.

Un, deux, trois... Soleil ! est le thème de l'édition de 2024

Le leitmotiv de l'édition de 2024 de Lettere dalla Svizzera alla Valposchiavo est Un, deux, trois... Soleil ! C'est un thème qui renvoie à l'enfance, aux jeux dans lesquels le groupe est essentiel et où la **discipline et le plaisir s'additionnent**. Quand on joue à Un, deux, trois... Soleil ! on tend ensemble vers un objectif commun, chacune et chacun avec sa stratégie, à travers des moments d'immobilité et des mouvements lents ou rapides. La stratégie qui gagne n'est pas toujours la même, les conditions de chaque match déterminent ce qui fonctionne et ce qui ne marche pas. Il en va de même dans la vie et dans la littérature.

En effet, dans la littérature comme dans le jeu qui inspire le festival de 2024, les stratégies changent et les résultats aussi. **Jouer est une question sérieuse, même quand le jeu s'applique au métier solitaire de l'écriture**. Par ce thème, le festival souhaite non seulement honorer les quatre langues nationales, comme il l'a déjà fait lors de ses éditions précédentes, mais aussi les différentes écritures et le jeu qui se cache derrière chacune d'entre elles. Toutes tendent vers les mêmes points: la narration de soi-même et du monde et la rencontre avec la personne qui lit. **Lettere dalla Svizzera alla Valposchiavo** souhaite, une fois de plus, donner la parole à ces narrations et héberger ces occasions de se rencontrer.

Lettere dalla Svizzera alla Valposchiavo naît d'une idée de **Begoña Feijoo Fariña**, coordinatrice du projet, et est doté d'un **comité de programmation** composé de **Walter Rosselli** (auteur italo-francophone et traducteur du romanche), **Fabiano Alborghetti** (poète et promoteur culturel, Prix suisse de Littérature en 2018 et Président de la Casa della letteratura per la Svizzera italiana), **Ruth Gantert** (médiatrice culturelle, rédactrice et traductrice, directrice artistique du Service de Presse Suisse, directrice rédactionnelle de la revue littéraire annuelle suisse *Viceversa*), en plus de **Begoña Feijoo Fariña** elle-même (écrivaine et promotrice culturelle dans les domaines théâtral et littéraire).

Parmi les premières institutions qui ont confirmé leur soutien à LETTERE DALLA SVIZZERA ALLA VAL-POSCHIAVO 2024 rappelons : Promotion de la culture du Canton des Grisons, Fondation Philanthropique Famille Sandoz, Commune de Poschiavo, Fondation Oertli, Fondation Kurt & Silvia Huser-Oesch, Lia Rumantscha, Stiftung Kultur im Waldhaus Sils, Banque Cantonale des Grisons, Commune de Brusio, qui soutiennent et promeuvent à plusieurs titres la quatrième édition de **Lettere dalla Svizzera alla Valposchiavo**.

Avec le partenaire média **SRG SSR**.

Et avec la **COLLABORATION** de Casa della letteratura per la Svizzera Italiana, Valposchiavo Turismo, Viceversa littérature, Prix Littéraire du canton des Grisons et RSI Rete DUE

Poschiavo, le 16 avril 2024

INFOS

<https://lettereallavalposchiavo.ch/>

BUREAU DE PRESSE - Laboratorio delle Parole di Francesca Rossini _Lugano
notizie@laboratoriodelleparole.net // presslab@laboratoriodelleparole.ch
Francesca Rossini mob: +41 (0)77 417 93 72 / +39 39 9222152